



Pressemitteilung

PM Nr. 03/2023

16. Januar 2023

Diözesanadministrator Weihbischof Herwig Gössl zu Gesprächen beim Oberlandesgericht Bamberg

Zu einem intensiven Meinungsaustausch besuchte Weihbischof Herwig Gössl das Oberlandesgericht Bamberg. Der Präsident des Oberlandesgerichts Lothar Schmitt begrüßte Weihbischof Gössl sehr herzlich im Zentraljustizgebäude am Wilhelmsplatz.

„Ihr Besuch ist für uns eine besondere Ehre. Wir freuen uns sehr, dass Sie in diesen besonderen Tagen zu uns gekommen sind und die mit H.H. Erzbischof em. Dr. Schick begründete Tradition fortsetzen“. Mit diesen Worten hieß Präsident Lothar Schmitt Weihbischof Herwig Gössl, der nach dem emeritierten Erzbischof Dr. Ludwig Schick durch das Bamberger Domkapitel zum Diözesanadministrator gewählt wurde, willkommen. Der Meinungsaustausch der Justiz mit den Kirchen sei gerade in der heutigen Zeit von besonderer Bedeutung. Schließlich beschäftige sich die Justiz ähnlich wie die Kirchen mit essenziellen Fragen des Zusammenhalts der Gesellschaft und der ethischen Grundausrichtung der Menschen. Es sei daher von großer Wichtigkeit miteinander im offenen Austausch zu stehen. Zudem seien die Zuständigkeitsbereiche des Oberlandesgerichts Bamberg und des Erzbistums Bamberg auch in geographischer Hinsicht überlappend.

Weihbischof Herwig Gössl dankte Präsident Schmitt für die freundlichen Worte. Er freue sich auf den Gedankenaustausch. An eine kurze Führung durch das Gebäude des Oberlandesgerichts Bamberg schloss sich ein längeres Gespräch zwischen dem Diözesanadministrator und der Leitung des Oberlandesgerichts an. Gemeinsam wurde vereinbart, auch zukünftig in Kontakt zu bleiben. Am Ende des Gesprächs lud der Präsident des Oberlandesgerichts Weihbischof Gössl schon jetzt zur Feier des 120jährigen Bestehens des Zentraljustizgebäudes am Wilhelmsplatz in Bamberg für Mittwoch, den 24. Mai 2023, ein. Auch wenn die Justiz in Bamberg über keine so lange Geschichte wie das 1007 gegründete Erzbistum verfüge, freue sich das

Oberlandesgericht über das besondere Jubiläum ihres 1903 errichteten Zentraljustizgebäudes.

Zum Hintergrund:

Weihbischof Herwig Gössl wurde im März 2014 im Bamberger Dom zum Bischof geweiht. Am 02.11.2022 wurde er durch das Bamberger Domkapitel zum Diözesanadministrator gewählt.

Das Oberlandesgericht Bamberg umfasst die Justiz in Ober- und Unterfranken. Das Zentraljustizgebäude am Wilhelmsplatz wurde in der Zeit von 1900 bis 1903 errichtet. Derzeit beherbergt das Zentraljustizgebäude neben dem Oberlandesgericht Bamberg auch zwei Außensenate des Bayerischen Obersten Landesgerichts, das Landgericht Bamberg und die Staatsanwaltschaft Bamberg.

Foto:

Weihbischof Herwig Gössl und der Präsident des Oberlandesgerichts Lothar Schmitt vor dem Gebäude des Oberlandesgerichts Bamberg (von links)

(Das Oberlandesgericht Bamberg hat die Rechte an den Lichtbildern; Fotografin: J. Härtlein)

gez.
Dr. Tratz
Richter am Oberlandesgericht
Leiter der Pressestelle